



Manuel Sebastián Lázaro Durán

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

Primer Semestre

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre de 2022.

Diagnostico de Salud poblacional con enfoque de ecosalud

El diagnostico de la Salud poblacional son la suma importancia para la investigación en la Salud publica, Este permite encontrar las necesidades de la población y los recursos con los que se cuentan para que se puedan proponer diversas soluciones que sean visibles con respecto a las problemáticas que se generan.

Se puede presentar dos perspectivas que se encargan en generar un diagnostico en la Salud poblacional y estos se presentan en como se vincula respecto con los servicios de Salud y la otra se encarga de integrar la participación poblacional, hay tres tipos de diagnostico de la Salud; administrativo dirigido al analisis de las acciones que se efectuan las instituciones frente a la problemática de Salud; en un enfoque sobre el cambio en función a los intereses y problemas que se presentan en los fuerzas sociales estructurales en torno a la Salud con el conjunto de la sociedad.

Manuel Sebastián Lázaro Durán

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Factores determinantes de la Salud

Los determinantes de la Salud se empezó a dar a conocer a base de un estudio elaborado por Marc Lalonde en el año 1974, es importante destacar que él fue un importante abogado, político y ministro de Salud Pública de Canadá, encargado de los estudios epidemiológicos que estudiaba las causas que llevaban a los canadienses a la enfermedad y aun a la muerte.

Este informe dio origen al "New perspectives on the health" el cual por obvias razones marca una gran importancia dentro del ámbito relacionado a la Salud Pública, como disciplina orientadora a velar a la Salud de toda la población en general, a raíz de esto se dieron origen a los factores Sociales, ambientales y económicos que determinan la Salud de la población, estos se denominaron como: la responsabilidad multisectorial del estado y los determinantes económicos y ambientales y Sociales; además de la responsabilidad del sector de Salud, que debe accionar ante el beneficio de la Salud del pueblo, que se toma como vigilancia y control de algunas cosas y sobre todo de la promoción, que dan origen a determinantes de la Salud.

Sebastián Lázaro Durán

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Educación Para la Salud

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, por cuanto además de intervenir en determinantes sociales en orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos, si no desde las formas de gobierno, desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de la educación.

Esta es una categoría que busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la Salud como es la educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humano.

Se entiende la educación para la salud con enfoque integral como un proceso de generación de aprendizajes, no solo para el autocuidado individual, si no para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva de la salud en la cual participan

Bibliografía

Arenas, Monreal, L. Cortez, Lugo, M. Parada-Torulinacheco-Magaña, L. E., & Magaña-Valladares, L. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. *Revista de salud pública*, 49.

Lo puedes encontrar en:

<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVVG5TtvsGP87n/?format=pdf&langEes>

Villar, Aguirre, M. (2011, octubre). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. SCIELO Perú.

Lo puedes encontrar en:

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

OPS & OMS (2007). Protección social en salud. *Health promotion* (2019, 15 noviembre) Promoción de la salud.

Lo puedes encontrar en:

<https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab 1>

Organización Panamericana de la Salud & organización mundial de la salud. (2017, 24 marzo). Educación para la salud con enfoque integral: Promoción, salud e intersectorialidad.

Lo puedes encontrar en:

<https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>